



全体練習に励む子供たち



石西通信

練馬区立石神井西小学校
 学校通信 10月号
 令和元年 9月27日発行

フェアプレーの精神

校長 山口 義一

いよいよ運動会が明日に迫りました。この三週間、子供たちや教職員は、運動会の練習をがんばってきました。

明日の運動会で、子供たちがどんな姿を見せてくれるか楽しみです。どうか子供たちの姿を見届け、大きな声援、声掛けよろしくお願いたします。

子供たちが考えた今年の運動会のスローガンは、令和最初「笑顔いっぱい石西魂」です。子供も大人もみんなで令和最初の運動会を感動の笑顔いっぱいの運動会にしましょう。

運動会を実施するにあたり、私がかかわっていることの一つに「フェアプレーの精神を身に付ける」があります。運動会は、フェアプレーの精神を全校が一丸となって指導する良い機会だと思っています。

先月号でお伝えしたオリ・パラ教育で身に付けさせたい資質の中にもフェアプレーの精神は挙げられています。子供たちに配布されているオリピック・パリンピック読本では、フェアプレーとは、ルールを守り、相手を尊重して、正々堂々と全力を尽くすこと。」と説明されています。

運動会で言えば、例えば、大玉送りで大玉が落ちて転がっていったとき、落ちたところまで戻ってやり直す、徒競走で、自分のコースを全力で最後まで駆け抜ける、勝敗が決まった後、勝った方も負けた方も、お互いの健闘をたたえあって大きな拍手を送る等。そんな姿を期待して明日の運動会を見届けたいと思います。

フェアプレーといえは、令和最初の大会と謳われた今夏の全国高校野球選手権大会は、フェアプレーが話題となった大会になりました。二回戦の花咲徳栄(埼玉)と明石商(兵庫)の対戦では、花咲徳栄が一点を迫る七回、一死の場面で花咲徳栄の菅原選手が打席に入りました。

相手投手が投げた二球目の内角球が、菅原選手の左腕に当たり、誰もがデッドボールと思ったのですが、菅原選手は自ら、よけたときに体がストライクゾーンに出て

しまった。デッドボールではない。」と申告。その直後に放ったホームランは「フェアプレー弾」として、国内外でも大きく取り上げられました。

また、準々決勝の星稜(石川)と仙台育英(宮城)の対戦では、星稜の二年生右腕、萩原投手が七回、投球中に右手首をつりかけ、試合が一時中断されました。すると、仙台育英の小濃選手(三年)が、スポーツドリンクをもってマウンドに駆け寄り笑顔で手渡しました。

先は長いんだからしっかりと飲めよ。」と語りかける小濃選手に、萩原投手は、ありがとうございます。」と応じ、スポーツドリンクを口にしました。敵・味方を問わないフェアプレーにスタンドから大きな拍手が起りました。仙台育英の須江監督は、グラウンドには敵はいないと生徒に言っている。気づいたら向かっていた。」と語っています。

明日の運動会に向けて、徒競走で一位になりたい。」とワクワクドキドキしている子供もいれば、自分は、足が遅いからいやだなあ。」と思っている子供もいるでしょう。

どの子供も、自分の持っている力を最大限発揮し、お互いの健闘をたたえあえる運動会になることを願っています。

来年の六年生が、八月三十日(日)武道館でのパラ柔道を観戦することになりました。



★3年1組 運動会に向けての決意表明★

担任 白石

八十メートル走で練習して一位になりたいです。
 八十メートル走で一位になるように練習をする。
 おたすけつな引きで相手に点数をとらせない。
 おたすけつな引きで、みんなの力を合わせる。
 八十メートル走でいっぱい力をふる。
 ぼくは八十メートル走で友達をぬかしたいです。
 ソーラン節でかけ声を大きくする。
 ソーラン節で腰を深く落とす。
 ソーラン節で腰を落としておどりたいです。
 ソーラン節で腰を落とす。
 八十メートル走でうでをいっぱいふって一位をとる。
 ソーラン節でおどりをおぼえてかっこよくおどる。
 ソーラン節でおどれないでかっこよくおどる。
 ソーラン節でしっかり腰を落としながらおどりたい。
 八十メートル走で一位をとりたいです。
 ソーラン節でキレッキレにおどって目立ちたいです。
 八十メートル走で足をはやくうごかして一位をとる。
 走る練習をして、足の速い友達に勝って一位になる。
 おたすけつな引きで、全力でがんばりたいです。
 ソーラン節で腰を落としてかっこよくおどりたい。
 おたすけつな引きで力を出し切ってがんばる。
 リレーでしっかりバトンをわたす。
 ソーラン節で隊形移動をすばやくする。
 八十メートル走で全力をつくして一位になりたい。
 おたすけつな引きで、つなを引くときに腰を落とす。
 八十メートル走で足の速い人をぬかして一位になる。
 八十メートル走で全力を出しきって一位になりたい。
 リレーの第一走者でトップになる。
 八十メートル走で一位になれるように練習する。
 ソーラン節で腰を落とす。
 八十メートル走で一位になる。
 ソーラン節でできるだけノミスでおどりたいです。
 おたすけつな引きで相手に点をとらせないようにする。
 ソーラン節をまちがえずに、本番でしっかりおどる。

★校内研究について★

研究主任 首藤 慶

今年度、本校では「運動の楽しさを共に味わいながら、すすんで体を動かすことができる児童の育成」を研究主題として体育科の指導を中心に研究を始めました。本校の児童は運動が好きである児童が多い一方、運動することや体育に対して苦手意識をもっている児童がいることが分かりました。苦手意識がある児童の多くは、運動の経験に偏りがあり、多様な運動や遊びの経験が少なく、また、運動の楽しさを実感する機会が少なかったのではないかと考えられます。

このようなことから、児童に運動の楽しさを友達と一緒に味わいながら、「体を動かしたい」という意欲を引き出していけるよう、研究をすすめて参ります。

★水泳指導を終えて★

水泳指導担当 吉澤

今年度の水泳指導は、WBGT（暑さ指数）を実施基準に取り入れて行い、事故なく安全に終わることができました。

夏休みの水泳指導には多くの児童が参加し、進級を目指して一生懸命練習に取り組む姿が見られました。プール納めのときには、達成感に満ちあふれた笑顔がたくさん並びました。

9月5日には、本校の新しいプールに立野小、関町小、石西小、3校の6年生児童が集まり、連合水泳記録会が行われました。初めての記録会に、スタート前は緊張している様子でしたが、自分の記録に向かって挑戦する姿はとてまたくましかったです。最後の女子リレーでは接戦の2位争いを制し、皆で喜び合いました。

★学校公開★

学校公開担当 林 咲耶

10月29日（火）に学校公開を行います。1・2年生は5時間、3～6年生は6時間授業です。中休みや昼休み等も含め、子供たちの日々の学校生活の様子をご参観くださいますようお願い申し上げます。（給食の時間は、公開しておりません。）

なお、8時30分から、各教室等で先生による読み聞かせがあります。図書室の本の中から選び、読み聞かせを行います。

学校公開日は防犯対策のため、正門の横の門のみをご利用ください。多くの方のご来校お待ちしております。

★相談室 10月予定★

スクールカウンセラー 木曜日 9時～17時
 3日、10日、17日、24日、31日

心のふれあい相談員 火・金曜日 9時～15時
 1日、4日、8日、11日、15日、
 18日、25日、29日

どんな小さなことでも構いません。
 お気軽にご利用ください。

専用予約電話 080 - 2012 - 1564





☆3年2組 運動会に向けての決意表明☆

担任 吉澤

紅白リレーで、バトンパスを頑張りたい。
 八十メートルで大ももを上げることを頑張りたい。
 ソーラン節で体を低くし、指をピンと伸ばす。
 八十メートル走で速く走って一位になりたい。
 お助け綱引きで速く走って、仲間を速く助けたい。
 八十メートル走でカーブの時に内側へよって走りたい。
 ソーラン節でこしを落として踊りたい。
 紅白リレーで勝ってみんなにすごいと言われたい。
 お助け綱引きの綱を力いっぱい引きたいです。
 八十メートル走で、真つすぐ前を見て走りたいたいです。
 八十メートル走で走る時にジャンプするように走る。
 お助け綱引きで速く走って力いっぱい引いて勝つ。
 八十メートル走で走るのを練習して一位を取る。
 ソーラン節を覚えてちゃんと踊りたい。
 お助け綱引きで力を出して頑張りたい。
 八十メートル走で力を出し切り、最後まで頑張りたい。
 どの種目も勝ち負けを関係なく全力でやる。
 お助け綱引きで手に力を入れて綱を引きたい。
 お助け綱引きで力いっぱい引いて絶対勝ちたい。
 ソーラン節で、きめポーズのところをカッコよくする。
 八十メートル走で、曲がった後も気を抜かないで走る。
 八十メートル走でみんなを抜いて一位を目指したい。
 わたしは、ソーラン節のきめポーズを頑張りたい。
 ソーラン節の踊りが遅れないように気を付ける。
 ソーラン節の振り付けをはっきり格好よくしたい。
 お助け綱引きでみんなと力を合わせて白組に勝つ。
 準備運動をきちんとし、楽しい運動会にしたいです。
 お助け綱引きで今までで、一番強い力を出し切りたい。
 お助け綱引きで、頑張って綱を引きたい。
 ソーラン節で姿勢を低くして格好よく踊りたい。
 ソーラン節でみんなと心を合わせられるようにしたい。
 八十メートル走の時に全力で走りたいたいです。
 大玉送りで、一生懸命大玉を送りたいです。
 ソーラン節で大きく、はきはき踊るようにしたい。
 お助け綱引きの綱を力いっぱい引きたい。
 お助け綱引きで、綱を力いっぱい引きたい。

情報モラル教室

10月12日(土) 第2土曜公開日

- 2時間目 5年生児童対象のお話
- 3時間目 保護者対象のお話



スマートフォンで買い物も支払いもできてしまう情報化社会の現代、写真やビデオも簡単に撮影ができ、簡単にSNSに情報をUPすることができます。それって大丈夫なことでしょうか。この機会に、情報モラルについて知ってほしいと思います。保護者の方もぜひご参観ください。

(副校長 米田)

水道・下水道学習

4年担任 蒲生

東京都水道局が水源林の管理や高度浄水処理などを行い、安全でおいしい水道水を各家庭へと配水しています。「水道キャラバン」は、水道水のことを出前授業として各学校で伝える取組みのことです。また、「みんなの下水道」は、使い終わった水がどのように処理されていくのかを詳しく学習する出前授業です。どちらも、寸劇・映像・実験などを取り入れ、楽しみながら学習できる授業になっています。

4年生の児童は、社会の学習で、水道水がどこからどのようにして送られてきているのかを学習しているところです。蛇口をひねれば簡単に流れ出てくる水道水の秘密について、授業での学習に加えてさらに詳しく学習することができるよい機会です。

限りある水資源を大切にするにはどうすればよいのか。この学習を通して、水に対する意識がどのように変わるか楽しみにしています。



タッチ先生のふれあい授業

10月29日(火) 学校公開日

- 2時間目 6年生、3時間目 5年生
- 4時間目 4年生



講師に藤井輝明先生(医学博士)をお迎えして「人権問題体験学習」を行います。

藤井輝明先生は、顔に病気や傷などを抱える人たちに対する偏見をなくすために「ふれあいタッチ授業」を行っています。多くの保護者の方にも、ぜひご参観いただきたいと思います。どの学年の保護者の方も是非ご参観下さい。

(副校長 米田)

学童誘導・橋本 毅さんがご退職されました

長い期間、子供たちの登下校を見守ってくださっていました橋本 毅さんがご退職されました。長期にわたり子供たちの安全を見守っていただき、ありがとうございました。

(現在、後任の方を募集しています。お心当たりのある方がありましたらご紹介ください。詳細については、副校長米田までご連絡ください)

(副校長・米田)

10月の行事予定

日	曜	朝	ク委	学校行事	授業時数					
					1	2	3	4	5	6
1	火	全朝		運動会予備日 安全指導	5	5	5	6	6	6
2	水	なし		B時程	5	5	5	6	6	6
3	木	なし		避難訓練	5	6	6	6	6	6
4	金	基礎			5	5	6	6	6	6
5	土			(青少年育成・昭和記念公園で遊ぼう)						
6	日									
7	月	なし	委	B時程 委員会・児童会	5	5	5	5	6	6
8	火	朝読		演劇鑑賞教室	5	5	6	6	6	6
9	水	なし		B時程 歯科検診	5	5	5	6	6	6
10	木	児集			5	6	6	6	6	6
11	金	基礎			5	5	6	6	6	6
12	土	なし		B時程 情報モラル教室(5年) 石西まなびスペース	4	4	4	4	4	4
13	日									
14	月			体育の日						
15	火	朝読			5	5	6	6	6	6
16	水	なし		B時程 前日検診(5年) 4時間授業	4	4	4	4	4	4
17	木	なし		軽井沢移動教室(5年) 水道水学習出前授業(4年)	5	6	6	6	6	6
18	金	なし		軽井沢移動教室(5年)	5	5	6	6	6	6
19	土			軽井沢移動教室(5年)					6	
20	日									
21	月	全朝		5年生のみ振替休業日 中学校体験(6年)	5	5	5	5		5
22	火			即位礼正殿の儀						
23	水	なし		B時程 平和学習出前授業(6年) 学校評議員会	5	5	5	6	6	6
24	木	シ		シャクニーシー	5	6	6	6	6	6
25	金	基礎			5	5	6	6	6	6
26	土			(地区祭)						
27	日			(地区祭)						
28	月	全朝	ク	クラブ活動 読書旬間始	5	5	5	6	6	6
29	火	朝読		学校公開日 先生の読み聞かせ 人権教育出前授業(4・5・6年) アメリカ大使館交流(5年)	5	5	6	6	6	6
30	水	なし		B時程 研究授業(3年2組 5時間授業)	4	4	4	4	4	4
31	木	音朝		下水道学習出前授業(4年) わくわく学級合同運動会	5	6	6	6	6	6

10月の生活目標

「落ち着いた生活をしよう」

- 正しい姿勢で勉強しよう
- 次の学習の準備をしよう
- 遊びの場所・約束を守ろう
- すすんで仕事をしよう(係・当番・委員会)
- 時間内にすませよう(給食・そうじ)
- 廊下歩行のルールを守ろう



落ち着いた生活を送るために

運動会に向けて全力で取り組んだ9月。体と心をたくましく鍛えた1か月でした。10月は、学芸会へ向けた演劇鑑賞教室や、「読書の秋」の取組としての読書旬間など文化的な行事が組まれています。心を豊かにして、学習を深めていけるよう取り組みます。

運動会の取組の中でもできていた、時計を見て学習の準備や教室移動を行うこと、すすんで仕事をすることなど、落ち着いた環境の中で、さらに充実させていきます。